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令和２年度 第１回印西市入札等監視委員会会議要旨 

 
１ 開催日時 令和２年 ７月 ８日（水） 

       午前１０時から午前１１時１５分まで 

２ 開催場所 市役所 会議棟２０１会議室 

３ 出席者  廣田 直行 委員、小野寺 浩一 委員、藤本 麻里子 委員 

４ 欠席者  なし 

５ 事務局  田口財政課長、藤﨑係長 

       千葉井主査、松井主任技師 

６ 議 題  １．議事 
２．その他 

 

 

議事 （１）令和元年度下半期の入札手続きの状況について 

 

議長     これより、令和２年度第１回印西市入札等監視委員会をはじめる。 

初めに、議事の（１）令和元年度下半期の入札手続きの状況について、

事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局より、令和元年度入札状況（下半期）の概要を説明】 

 

議長     事務局の説明が終わりましたが、質問等ありますか。 

委員     落札率の過去の推移は分かりますか。 

事務局    集計表の中で、平成３０年度と令和元年度の落札率を示させていただ

いております。種別で違いはありますが、工事に付きましては３％程

度落札率は下がり、測量等、委託に付きましては８～９％程度上がっ

ております。物品に付きましては２％程度上がっております。全体と

しては、金額ベースにはなりますが、80.51％から 78.99％と若干下

がっております。 

委員     集計表の中で、どこに重点を置いて確認・検討をしていますか。 

事務局    集計表の中では、落札率を注視して確認・検討をしております。また、

今後に関しましては、入札制度を一部変更しましたので、複数年の推

移を見て検討を行っていく予定です。 

議長     予定価格の事前公表を変更する予定はありますか。 

事務局    変更する予定はありません。 

       昨年度から、予定価格の事前公表を行っており、入札中止の件数は大

きく減少するなど一定の効果は出ていると評価はしていますが、一方

で、落札率が上昇するなどしておりますので、複数年の推移を見て検
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討していきたいと考えております。 

議長     国、千葉県では、事前公表をしないように指導していると聞いていま

すので、前向きに検討をお願いします。 

 他、質問や意見はありますか。よろしいでしょうか。 

【委員了解】 

 

≪ 令和元年度印西市基幹防災倉庫設置工事 ≫ 

議長     何か質問、意見があれば、お願いします。 

委員     １者しか申請がなかった要因はどのように考えていますか。 

事務局    資格要件を市内業者にしていることで、申請が少なかったと考えてい

ます。 

委員     見込み業者は９者だが１者しか申請がない。これでは競争原理が働い

ていないです。今後も似たような案件で、同じような結果が続くよう

であれば、地域要件を市内から広げることも検討していくべきだと考

えます。意見として申し上げます。 

議長     金額としては少額の工事になるのが、できるだけ競争原理が働くよう

に検討をお願いします。 

     その他、質問や意見はありますか。よろしいでしょうか。 

【委員了解】 

 

≪ 小・中学校空調設備整備工事設計業務委託 ≫ 

議長     何か質問、意見があれば、お願いします。 

委員     ５者指名を行い、結果としてではあるが１者入札、落札率１００％と

なっています。辞退理由を聞くと、手持ち業務が多く履行期間内に間

に合わないという理由であったことから、この５者だけではなく、他

の業務に余裕がある業者も指名するべきだったと考えます。 

委員     ５者に絞られた理由は、同種の履行実績が大きいのですか。 

事務局    同種の履行実績のある業者の中で、印西市との履行実績がある業者を

指名していますが、結果として１者となったことから、今後、指名業

者数を増やすなど検討していきます。 

議長     同種の履行実績は、金額で判断しているのですか。 

事務局    金額ではなく、印西市及び他の自治体の履行実績で判断しています。 

議長     他の自治体では、金額、面積規模などで基準を作っている自治体もあ

りますので、今後の検討をお願いします。 

その他、質問や意見はありますか。よろしいでしょうか。 

【委員了解】 

 

     ≪ 印旛中央土地区画整理事業に係る環境影響評価業務委託 ≫ 

議長     何か質問、意見があれば、お願いします。 
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委員     予定価格について、どのように算定しましたか。 

事務局    一般財団法人日本環境アセスメント協会が発行している積算本を購

入して積算し、予定価格を算定しています。 

委員     入札業者は、市と同じ積算本を購入して積算している可能性はありま

すか。 

事務局    一般財団法人日本環境アセスメント協会から購入可能なので、同じ積

算本を使用して積算した可能性はあります。 

委員     仕様書等を見ると、現地に行って調査をし、報告書を作成する業務で

あることから、金額については努力する余地があると考えます。 

       それなのに、予定価格と同じ入札金額が多いのは、事前公表すること

で、コンサルタント関係は競争原理が働きにくくなっていると考えら

れますので、同様の案件の推移を見つつ、今後の検討をお願いします。 

議長     国では、積算本などではなく、数社から見積りを取って予定価格を算

定していると聞きます。しかし、見積りを取って予定価格を算定する

ことが本当に適正なのかという意見もあるので、算定方法については

検討をお願いします。 

委員     応札金額を見ると落札する気がないように見えるので、より良い方法

の検討をお願いします。 

事務局    今後、検討していきます。 

議長     他、質問や意見はありますか。よろしいでしょうか。 

【委員了解】 

 

≪ 令和元年度 印旛配水場電気計装設備点検業務委託 ≫ 

議長     何か質問、意見があれば、お願いします。 

       未入札の業者に対しては、ペナルティはありますか。 

事務局    未入札のペナルティはありません。 

議長     辞退の連絡もなく、意思表示をしていない業者に対しては、市として

明確な制度を作る必要があるのではないですか。 

事務局    市の制度としてはありませんが、事業担当課には、同種の案件で、過

去の入札結果で未入札となっている業者は、可能なら指名から外すこ

とを検討するように依頼しています。 

委員     ５者指名したが１者しか入札がなかったことは、競争原理が働いてい

ないと考えます。特に今年は新型コロナウイルス感染症の影響もある

ので、指名業者を増やし、応札できる業者の名簿作成など対応をした

方が良いです。 

委員     第１号様式を見ると、予算額が設計金額に対してかなり大きいが、こ

の差額は何ですか。 

事務局    同種の科目が重なった予算であったため、１つの事業だけの予算では

なく、いくつかの事業の予算の合計額を記載しています。 
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委員     予算額と設計金額を比較できるように記載する検討をお願いします。 

議長     その他、質問や意見はありますか。よろしいでしょうか。 

【委員了解】 

 

≪ 【長期】松山下公園総合体育館トレーニングルーム運営管理業務委託 ≫ 

議長     何か質問、意見があれば、お願いします。 

委員     開札調書を見ると競争原理が働いているとは言い難い状況なので、事

前公表について検討をお願いします。 

       この案件は長期継続契約だが、契約期間は何年ですか。 

事務局    ３年になります。 

委員     金額が安いことが悪いとは言いませんが、市民へのサービス面等、金

額以外のところも評価して契約業者を決めるなど、入札以外の方法も

検討しても良い案件かと考えます。 

委員     落札業者は、前回の落札業者と同じですか。 

事務局    前回の落札業者と同じになります。 

議長     その他、質問や意見はありますか。よろしいでしょうか。 

【委員了解】 

 

≪ 令和元年度中学校生徒用机・椅子（学級増分）購入 ≫ 

議長     何か質問、意見があれば、お願いします。 

失格業者がいますが理由は分かりますか。 

事務局    配布資料の間違いです。失格ではなく未入札になります。 

議長     その他、質問や意見はありますか。よろしいでしょうか。 

【委員了解】 

 

≪ 印西市牧の原学校給食センター給食用備品等購入 ≫ 

議長     何か質問、意見があれば、お願いします。 

委員     購入したものは具体的に分かりますか。 

事務局    冷蔵庫、配膳台、運搬車、非接触温度計、清掃用具入れ、箸、箸かご、

バット、お玉、パンばさみ、スプーンなどになります。 

委員     物品は落札率が低くなるイメージがありますが、この案件については

落札率が高いので、どういった理由で高くなったと考えていますか。 

事務局    落札率が高いことに関しましては、入札の結果と受け止めております。 

議長     仕様は日本調理機のメーカー指定はしているのですか。 

事務局    参考品番で、いくつか日本調理機の品番があります。 

議長     冷蔵庫など主な物ではありますか。 

事務局    冷蔵庫はパナソニックになります。 

議長     落札できていない業者は日本調理機の物品を扱っていない業者です

か。 
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事務局    扱っているかは分かりません。 

議長     給食関係の物品は、日本調理機のシェアが大きいと言われているので、

設計段階で、日本調理機を主な同等品として設計するのと、他のメー

カーを主な同等品として設計するのでは、価格が大きく変わってくる

可能性があります。今後、設計の仕方を検討するなどして、競争原理

が働くようにしてください。 

議長     その他、質問や意見はありますか。よろしいでしょうか。 

【委員了解】 

 

 

議事 （２）入札制度の改善について 

 

【事務局より、入札制度の改善についての概要を説明】 

 

議長     事務局の説明が終わりましたが、質問等ありますか。 

       よろしいでしょうか。 

【委員了解】 

 

 

そ の 他 

議長     何か質問意見があれば、お願いします。 

無いようでしたら議事を終了し、事務局へお返しします。 

事務局    ありがとうございました。 

 

 

令和２年７月８日に行われた印西市入札等監視委員会の会議録は、事実と相違ない

ので、これを承認する。 

 

               会議録署名委員                

 


